





gracias, le sobran a una muchísima, sino or... Pero ¿qué vez? ¿Las once? ¡Ay, señores, como se nos ha pasado el tiempo con brevedad! Me voy a escapar. Mandemelo usted la lengua enseguida.

JUAN PÉREZ ZURIGA.

ALICANTE

Ayer fondó en nuestro puerto procedente de Cartagena el cañero "Vicente Yáñez Pinzón."

La Comisión provincial ha comunicado al señor gobernador civil que procede conceder al ayuntamiento de Ibi la autorización que solicita para contratar sin la formalidad de subasta el suministro de fluido eléctrico para el alumbrado público.

Debido a hacerse compras de carbón, paja larga y petróleo por la factoría de subsistencias de esta plaza, las personas que deseen interesarse en ellas presentarán proposiciones escritas y muestras hasta el día 18 del actual.

Con motivo de ser mañana el cumpleaños del rey don Francisco de Asís, vestirán de gala las tropas de la guarnición y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y fortaleza de Santa Bárbara.

Ha sido aprobado el reparto de arbitrios extraordinarios para el corriente año formado por el ayuntamiento de Gayanes.

Existiendo en esta Comandancia de Marina para su entrega al interesado, varios documentos de su pertenencia y otros asuntos pendientes de notificación a los mismos, se cita a los individuos que se relacionan en el "Boletín Oficial", de hoy, los cuales se presentarán en dicha dependencia a la brevedad posible.

Procedente de Barcelona, y con carga y pasaje de tránsito para la República Argentina, esta mañana a las seis ha dejado caer anclas en nuestro puerto el hermoso trasatlántico español "Argentino", habiendo amarrado sus cabos de popa frente al muelle de la Estación.

Este buque, de 5.000 toneladas tiene el casco pintado de blanco, es la primera vez que visita nuestro puerto y pertenece a la flota de la importante casa catalana F. Prats y compañía.

Ha sido aprobada por la Comisión provincial la cuenta de bagajes facilitados por el Ayuntamiento de esta capital durante el primer trimestre del año actual.

Habiéndole correspondido pasar al servicio de la Armada, en virtud de llamamiento dispuesto por la autoridad superior de este departamento, al inscripto de esta capital José Morante Ocaña, se le cita para que se presente a la brevedad posible en esta Comandancia de Marina.

La Comisión provincial ha acordado informar acerca de una Real orden del ministerio de la Gobernación referente a una transferencia de crédito acordada por la Diputación en la sesión de abril último.

¡No habría, señor alcalde, algún medio hábil de impedir que en cuanto despunta el día comiencen los vendedores ambulantes de todas clases a molestar, con sus gritos y sus vociferaciones, a los vecinos que duermen confiados en la libertad del descanso, que es una de las mas gratas libertades? Podría disponerse que los pregones de esos pequeños comerciantes no se permitieran sino desde las nueve de la mañana, y mucho había de agradecerlo el vecindario.

El jueves próximo a las cuatro de la tarde, dará una conferencia en el Centro de "Sociedades Obreras", el ilustrado catedrático del Instituto de 2.ª enseñanza de

esta capital, don José Verdes Montenegro, sobre las corridas de toros.

El martes próximo llegarán a esta capital por cuenta del Colmenar los toros de don Vicente Martínez, que han de lidiarse en la corrida del jueves 16 día de la Ascensión por los diestros Cantaritos y Templeto y en uno de los cuales ha de hacer su arriesgado y temerario experimento de su gestión don Tancredo López, el ganado se exhibirá al público en el redondel y corrales de la plaza, para que los aficionados y el público en general puedan apreciar las excelentes condiciones que reúnen los bichos tanto en lámina como en trápico y libas.

Digno de imitarse

Don Alberto Cancio y Urbía, alcalde de Jaén, ha publicado un notable bando, que debiera reproducir todas las autoridades municipales de España, encaminado a proteger a la infancia del púmbil abandono en que suele dejársela, siendo causa de que adquiere hábitos de holgazanería y viciosas costumbres fecundas, andando el tiempo, en deplorables resultados.

El señor Cancio dispone en dicho bando que se recojan los niños y niñas que se encuentran en la calle durante las horas de clase en las escuelas, para conducirlos a la Inspección municipal, donde se tomará nota de los padres o encargados, para enviarles una expresiva excitación, con objeto de que unos y otros obliguen a los niños a asistir puntualmente a los colegios, advirtiéndoles que ellos serán responsables, en la forma que determina el bando de buen gobierno si se repitieran las referidas faltas.

Además, en dicha orden municipal se hace saber que quedan terminantemente prohibidos los juegos de los muchachos en la vía pública, si resultaren molestos o perjudiciales para el vecindario o para la libre circulación por calles, paseos y plazas.

Para obtener cualquier plaza, empleo o beneficio del ayuntamiento de Jaén, será en lo sucesivo requisito indispensable que el agraciado presente una papeleta firmada por los maestros, donde se haga constar que los hijos que tuviere acuden a la escuela con la requerida puntualidad y constancia.

Reciba el señor Cancio nuestra mas entusiasta felicitación por el bando publicado, que demuestra con cuanta justicia ha sido elegido para desempeñar el cargo que tan honrosamente ocupa.

El único dentífico con garantías para la salud pública, es el "Licor del Polo". Lleva 31 años de vida. Por sus eminentes cualidades, obtuvo el primer premio en el IX Congreso de Higiene. Es el solo que no tiene acido ni se transforma en acido al contacto de la saliva. Cuantas mas competencias se le suscitan mas aumenta sus ventas. ¿Por qué preferencia tan marcada, historia tan brillante? Por ser el mas económico y el mejor y por reunir la sanción de ser su autor un experto farmacéutico y como tal, único autorizado por la ley para fabricar productos que afectan a la salud. (Rep.)

Al final de la calle de Castañor, junto al Circo, existe en medio del arroyo una piedra que imposibilita el tránsito de los carruajes y es un peligro constante para los que transitan por dicha vía.

El director del Instituto de segunda enseñanza, don Emilio Senante, ha recibido una circular del ministerio de Instrucción Pública, pidiéndole que envíe una relación sobre el importe de las cantidades que ascendieron en el año 1900 los derechos de exámenes y grados de bachiller, con la separación debida entre ambos.

Con arreglo al dictamen del arquitecto señor Sánchez Sedeño, se va a proceder a la reforma del techo raso y paredes del departamento destinado a los ancianos en las Casas de Beneficencia.

Meteorología

Los datos comunicados en el Observatorio meteorológico de este Instituto, acusar hoy el estado atmosférico siguiente: Barómetro, 765.97. Termómetro, 20.6. Viento, NO., calma. Atmósfera, despejada. Mar, rizado. Temperatura máxima del aire a la sombra, 22.0. Id. mínima durante la noche, 11.2. Irradiación nocturna, 10.0. Evaporación en milímetros, 8.00. Lluvia en id., 0.00.

Onda día resulta mas interesante el sumario de la revista mensual "La Patria de Cervantes"; el correspondiente número 5, que

acaba de publicarse, es el siguiente: "La Hamandad de los Siete Reyes", (continuación), "Veinte greñas", "Holas del diario del doctor Moreno", "El ojo del lobo", "El Continente oscuro", (continuación), "Los Enanos de las cuevas", "Cuentos del Coronel", "La Medalla de Honor del Brigador", "Morir feliz", —25 grabados.

Se admiten suscripciones en todas las librerías y en la casa editorial de Bailly-Baillière e Hijos, al precio de 9 pesetas año en Madrid y 10 en provincias.

Estamos autorizados para manifestar a nuestros lectores que el "Estómago Artificial" obra en todos los períodos de las enfermedades, hasta en el estado mas desesperado puede recurrirse a tomarlo con la seguridad de encontrar inmediatamente la mejoría, habiendo perdido el tiempo inútilmente hasta recurrir a tan preciado medicamento.

Han sido designados los diputados señores Cervera y Campos para que realicen la compra de mantas y gorras con destino al manicomio de Elda.

El Congreso Naval

Ya se ha publicado el programa y reglamento del Congreso marítimo nacional organizado en Madrid por la Liga Marítima Española.

Dicho acto tendrá lugar en la corte los días 6, 7, 8, 9 y 10 de junio próximo, y, según todos los cálculos, promete ocultar una solemnidad.

No hay nadie, ni nada que no sirva para algo. ¿Como se hace valer? Por el anuncio. Empresa anunciadora, "Los Trovadores", Romanones, 7 y 9, entresuelos. Madrid.

Por el ministerio de Hacienda se ha publicado un decreto extensivo a los demás ministerios, estableciendo que aquellos aspirantes que posean un título académico, pueden ingresar con la categoría de oficiales de cuarta clase en los destinos del Estado y con el sueldo de 2.000 pesetas.

Reformas penitenciarias

El ministro de Gracia y Justicia, señor marqués de Teverga, tiene muy adelantadas las reformas en el cuerpo de Penales. Las establecerá por decretos.

El primero dispondrá la unificación de todos los empleados del cuerpo.

El segundo dispondrá el reglamento para el régimen interior de los establecimientos penales.

El tercero se establecerá la conversión del penal de Alcalá en escuela de reforma de costumbres. Se atenderá en él mas a la corrección, que al castigo.

A los jóvenes delincuentes se les adiestrará en oficios o artes, bien en el patronato del establecimiento, bien en la colonia Agrícola penitenciaria que se creará oportunamente.

En los centros mercantiles se concede verdadera importancia a la nueva tarifa arancelaria de Filipinas que empezará a regir este mes.

Se considera que para la industria textil algodonera se presentan grandes facilidades en el grupo de importación de tejidos, en condiciones favorables para nuestra producción.

La "Gaceta"

La llegada hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando oficial de Administración de quinta clase de la Dirección general de Establecimientos penales a don José Luis Gargollo y Béyens.

—Anuncios de notarias vacantes en Alicante, Chelva, Valencia y Alcoy; salen a concurso.

—Otras en Muro, Carlet, Villena, Jijona, Albocacer y Elda; a traslación.

—Ordres; a traslación.

—Lorca, Blanca, Nerpio, Cuenca, Torrepulcillo del Rey, Almansa, Villanueva de la Jara, Peñas de San Pedro y Motilla del Palancar (por jubilación de don Francisco López), que corresponden a los distritos notariales de Lorca, Cieza, Yeste, Cuenca, Huete, Almansa, Motilla, Chinchilla y Motilla, respectivamente; a oposición.

Guerra.—Real orden disponiendo se devuelva al recluta Francisco Villalobos las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo.

Según hemos oído asegurar, es probable que muy pronto lleguen a Barcelona dos divisiones de la escuadra inglesa del Mediterráneo a cuyo mando va un vicealmirante.

Después de permanecer allí algunos días,

la muy facil que una de ellas se dirija a Palma y la otra a Mahón.

D. Laureano Antón y Ferrandiz, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que durante los días 10, 11, 12 y 14 del actual mes, se entregarán en las oficinas de esta dirección, los albañales para las tandas 12.ª, 13.ª y 14.ª (2.ª, 3.ª y 4.ª de verano) de Monnegre, del corriente a votando presente; que, los interesados que no comparezcan a recoger dichos albañales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de abril del año 1849.

Lo que se hace público por medio de este edicto, para conocimiento de los señores propietarios regantes.

Alicante 8 de mayo de 1901.—El director, Laureano Antón.

CUARTILLA SUELTA

Candidatura por Alicante: señores Terán, Mataix y Arroyo.

"El Graduador", y "El Correo", han patentado en sus columnas, la pena que les causa tener que proclamar candidatos cuya partida de bautismo no se halla archivada en ninguna de las tres parroquias de esta ciudad. Con este motivo cita los nombres de Navarro Rodrigo, Maisonave y otros ilustres alicantinos que a pesar de sus méritos, no lograron anidar entre nosotros, teniendo que buscar en otra parte los que sus paisanos les negaban.

Hubieran tan patrióticas publicaciones elevando sus plañideros lamentos durante la situación anterior en la que se daba el caso de que ninguno de los tres representantes de Alicante en el Congreso era alicantino, y nada hubiéramos tenido que decir pero tales quejas nos parecen inoportunas é injustas en el momento actual, en que esta ciudad se prepara a reparar las injusticias cometidas con aquellos de sus hijos que no lograron representarla a pesar de "las gallardías de su palabra incomparable", "de su talento prodigioso", y "del recuerdo imborrable y de los servicios prestados a su país."

ALGO MAS

No seremos nosotros los que pongamos en tela de juicio la honradez y buenos propósitos de que habla el barón en la última sesión nuestro dignísimo Alcalde, al contestar a las malignas insinuaciones que se habían hecho sobre la limpieza, insinuaciones que un periódico noticiero (el nuestro) se había encargado de recoger sin tomarse el trabajo de comprobar.

Jamas hemos sostenido a sabiendas una causa injusta, y mas que injusticia sería una infamia el dudar de la pureza de unos sentimientos en cuyo honor hemos quemado incienso en muchas ocasiones.

Pero en cargos tan escabrosos como el que desempeña el señor barón de Petrés, no basta ser honrado y tener buenos propósitos para dejar una luminosa estela de su paso por la vida, que es a lo que aspiran todos los que llegan a alcanzar tan elevado puesto.

El buen nombre, la reputación intachable que se adquiere conduciéndose en todas ocasiones como una persona de honor, es un título que puede exhibir con orgullo cualquier ciudadano, pero que resulta insuficiente para el que aspire a ocupar una página en la historia de su país.

En cuanto a los propósitos que animan al Alcalde, podemos aplicarles el siguiente párrafo que hoy publica nuestro apreciable colega "La Unión Democrática":

"Creanos el señor barón de Petrés, dice el periódico republicano, haga esa mejoría y todas las que pueda, porque de él no se ha de hablar por lo que proyecte, si no por lo que ejecute, y el tiempo hay que provechárselo."

Este consejo es desinteresado y leal. Si no lo sigue, vendrá día en que se arrepentirá de ello, estamos seguros.

Tiene razón el colega, todos los proyectos, buenos propósitos y honradez, que pueda concebir el señor barón, no pueden competir tratándose del recuerdo que deje su mando, con la obra que acaba de ejecutar en la casa de socorro.

Cuantos han pasado por el sillón presidencial, iban animados de buenos propósitos, eran honrados, sin embargo, mientras que el recuerdo de unos parecen grabados con caracteres imborrables en la ciudad y el corazón de sus habitantes, el de otros, apenas si llena el mas apartado rincón de nuestra memoria.

Hoy mismo, sin ir mas lejos, podía el se-

ñor barón dar una gallarda muestra de que esos propósitos de que hablaba la otra noche, no son meras teorías.

Se nos comunica, que desde hace dos o tres días se ha subido el precio de la carne. La cuestión no puede ser de mas importancia por afectar directamente a la clase media y trabajadora.

El hambre se enseña a enseñar a las clases y mientras que otras publicaciones insalubres en Madrid, los ayuntamientos se preocupan de la cuestión de las subsistencias, el nuestro lleno de honradez, proyectos y buenos propósitos, se cruza de brazos.

Otros muchísimos problemas de vital importancia preocupan nuestro Ayuntamiento, pero no lo hacemos por que estamos seguros de que equivaldría a predicar en desierto.

Para terminar, consta que de los dos ramos que acogimos en el resultado electo, es decir, que se ha comprobado que el Ayuntamiento pagó mil pesetas por las cuatro columnas que se han puesto para el servicio de riego y que seguimos creyendo que con arreglo al contrato era el contratista de dicho servicio el obligado a satisfacer los cuatro mil reales.

VENTA DE CADAVERES

Trata un colega transparente de las cartas que el cuerpo médico parisien recibe a menudo, suscritas por infelices individuos que desean vender... sus cadáveres, ó parte, al menos, de sus cadáveres.

Y son curiosas las mencionadas cartas: tristes pero curiosas.

Exponen, por lo pronto, los firmantes de casi todas ellas, su situación desesperada. Luego vienen los ditirambos y los elogios del "objeto", que se pretende vender.

Este "objeto", puede ser lo mismo la cabeza, que la piel del infeliz individuo que a semejante tráfico se lanza.

No ha mucho que una de las cabezas "en venta", era descrita en términos que nos la mostraban como verdaderamente épica. Detallábase su potencia cerebral en inaudita forma.

Para apoyar tales extremas alabanzas citábase un complicadísimo problema de aritmética, con su razonamiento y solución correspondientes acompañados de un logogrifo, obras ambas del individuo a quien pertenecía la cabeza en cuestión.

En otra carta se lee: "Mi cerebro tiene gran parecido con el del naturalista Cuvier."

Si yo hubiera estudiado sabría tanto como él supo.

Se ensalza al pastor Mondeux, por calculista; mi universal memoria será también ensalzada como se merece.

He almacenado en mi magín quinientos mil hechos históricos...

No seguimos para qué transcribiendo elogios de tan privilegiado cerebro.

Una carta posterior elogiaba cierta piel cubierta de inéditos tatuajes; un gran cuadro amoroso en mitad de la espalda, con aditamento de los retratos de Alejandro y Nicolás, zares de Rusia.

Para terminar, citaremos otra carta, en la cual se propone la venta de un cadáver completo, cifrándose su mérito en la especialísima enfermedad sufrida por el firmante, vendedor de tal alhaja.

"Calculos rojos", llama él a la mencionada enfermedad.

Lo mas curioso de todo esto es que la Facultad de Medicina de París no se dedica a comprar cadáveres completos ni incompletos, y que los que a ella se dirigen con dicho propósito pierdan bastimosos momentos del tiempo, alucinados por vulgar patraña.

CARIDAD La implora un pobre hombre que desde hace cinco meses se halla enfermo postrado en cama. Vive en la calle de Celstrava, número 15.

AMA DE ORBA para casa de los padres, leche fresca de mañana y medio. en Fernando, 60.

DE MI BARRIO E. MENDARO DEL ALCAZAR CON UN PROLOGO de don Santiago Mataix ARTÍCULOS DE DISTINGUIDOS ESCRITORES ALICANTINOS Esta obra se puede adquirir en la librería de don Luis Parreño, en la imprenta y litografía de don Tomás Muñoz y en el Casino de Benalúa.

Primeras Medallas FABRICA DE SOMMIERS F. CLEMENT y varios diplomas en las Exposiciones de Barcelona, París, Napoles y Chicago Gran surtido en camas de madera de haya, nogal y caoba, de hierro, INGLESAS Y DEL PAIS SILLERIAS Y MUEBLES DE TODAS CLASES ALICANTE Plaza de Castelar, 4.



CONSTITUCION, 8  
SAGASTA, 1

# “LA NUEVA ADUANETA”

Novedades en tejidos de todas clases. — Confecciones. — Pañería  
**PRECIO FIJO VENTAS AL CONTADO**

## NUESTRA INFORMACION

«LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA» en Madrid

11 de mayo de 1901

No es tiempo aún de conocer con exactitud los caracteres del tumulto de Barcelona, que por fortuna parece dominado, por que de una parte los rigores de la censura, y de otra la pasión que enjendran los chucos en que interviene la fuerza, sustraen los elementos necesarios para un juicio sereno. Lo que desde luego resulta evidente es que los sucesos cogieron al Gobierno desprevenido, cosa por cierto que no es una novedad en los gobiernos del señor Sagasta, sobre todo cuando en ellos colabora el señor Moret.

Se observa, además, que los tonos de energía, represión y las amenazas de duros castigos no han estado en proporción de los desmanes hasta ahora conocidos, porque si se trataba de un complot anarquista no habría para qué extender el anatema a otros elementos, ni hablar de que es preciso someter por la fuerza al pueblo catalán.

Los gobiernos tienen el deber de pulsar y conocer los latidos de los pueblos, y de aplicar los procedimientos que en cada caso imponga la necesidad; pero esta labor es de prudencia y de reserva, y no sienta bien a la autoridad de los ministros, ver los hechos energúmenos predicando el exterminio. Es, además, creencia muy generalizada que el gobernador de Barcelona no ha tenido en esta ocasión el tacto y la serenidad que son indispensables para dominar ciertos conflictos antes de que tomen vuelo.

El señor Larruca, conoca ó debe conocer el pueblo de Barcelona, y tal vez sus manejos para aquietar determinados elementos levantiscos le hayan dado resultado opuesto a su propósito.

Desde luego no hay que pensar en que por ahora se restablezcan las garantías constitucionales. La provincia de Barcelona seguirá en estado excepcional, y es muy de temer que con esto se considere conjurado el conflicto, quedando las cosas en tal estado y sin que el mal se ataje en sus raíces.

Se asegura en los círculos políticos que el general Weyler se muestra partidario de que se hagan en Cataluña algunas concesiones.

El desgraciado picador Meñilla continúa en grave estado; pero á pasar de esto, el doctor Bravo confía para salvarle en la robusta constitución del herido.

Telegráman de Ceuta que el general Barja ha marchado á Tetuan por haber terminado la misión que se le confió. De Tetuan se dirigirá á Tanger, en donde se embarcará en dirección á Algeciras, para visitar Sierra Carbonera.

«La Epoca» publica la lista de los candidatos conservadores que lucharán en las próximas elecciones de diputados á Cortes. Alcienden dichos candidatos á ciento cincuenta.

Se ha efectuado el entierro del banderillo «Barricada», habiendo concurrido casi todos los toreros que se hallan en Madrid. Llevaban las cintas los diestros Taravilla, Miguel, Torerito, Pepe el Largo y Treca.

Telegráman de Sevilla que un grupo de estudiantes ha apedreado los tranvías rompiendo los cristales. Los que lo hicieron, eran los que regresaron del entierro del estudiante cartagenero Julio Jaen, muerto por un tranvía.

El gobernador de Coruña ha telegráfado que en el Ferrol se han declarado en

mero Robledo han sido el Centro del Ejército y de la Armada y el Casino de la Gran Peña, los cuales contribuyen con 1.000 pesetas cada uno.

También han ingresado ya otras cantidades remitidas por la Junta Consultiva de Marina y el Consejo de Obras públicas, y son muy numerosos los Centros y Corporaciones que han anunciado envíos de importancia.

El Congreso de los Diputados contribuirá con 20.000 pesetas.

Anoche se reunieron las Comisiones electorales de los partidos unidos republicanos de los distritos del Centro y Audiencia, y acordaron celebrar otra nueva reunión de propaganda electoral en el local de la tertulia republicana, a la cual concurrirán algunos de los candidatos de dichos partidos.

Gaceta, ha publicado los programas de las asignaturas de Matemáticas para los exámenes de ingreso en la Escuela especial de ingenieros de minas, con arreglo al nuevo plan de estudios aprobado por Real decreto de 23 de febrero último.

En los centros oficiales no se confirma la noticia dada por un periódico extranjero referente á que en breve ira a Rusia el Rey don Alfonso XIII.

Pasado mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

En la reunión que en el círculo liberal-conservador celebraron ayer los Comités del distrito de Peláez, lizo el señor Sivella la presentación de los candidatos conservadores por Madrid, señores Muñoz Rivero y Serrano Echevarría.

Los concurrentes mostraron gran entusiasmo para realizar los trabajos electorales necesarios.

En la vacante de consejero del Banco de España, producida por fallecimiento del señor Huertes, ha sido elegido el señor marqués de Aldama.

Puede darse por terminada la huelga de los tranvías de esta corte.

El ministro de la Gobernación y el gobernador civil continúan gestionando con las empresas la admisión de los obreros que han quedado sin trabajo.

Aún no se conoce todavía el número exacto de ellos, pues mientras las Compañías insisten en asegurar que no pasan de 100, los huelguistas los hacen llegar á 514. Esta desigualdad reconoce por causa el no querer considerar las Compañías como empleados de plantilla á los supientes, sustitutos, guardavías, limpiacoches y demás personal subalterno.

Se asegura que gran número de individuos que estuvieron empleados en los tranvías de esta capital, se proponen marchar á Barcelona para ofrecer sus servicios á la empresa de aquella capital.

Telegráman de Sevilla que un grupo de estudiantes ha apedreado los tranvías rompiendo los cristales.

Los que lo hicieron, eran los que regresaron del entierro del estudiante cartagenero Julio Jaen, muerto por un tranvía.

El gobernador de Coruña ha telegráfado que en el Ferrol se han declarado en

huelga los dependientes del resguardo de consumos.

Las autoridades trabajan para conjurarla.

Comunican de Londres que la prensa se ocupa preferentemente del pánico producido en la Bolsa de Nueva York, en la cual han experimentado los valores una baja terrible como se recuerdan pocas en aquel centro, siendo de notar que en la apariencia ha sido sin motivo.

Esta baja se ha reflejado en todo el mundo.

Los efectos causados por la gran depreciación de los valores en los Estados Unidos, han sido considerables.

Algunos agentes y particulares se han vuelto locos ante el enorme de las pérdidas experimentadas.

## TELEGRAMAS

SERVICIO PROPIO

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

## LA GUERRA

### La esposa de Botha Proclama de Kitchener

Madrid 12 (8'10).

Comunican de París con referencia á un despacho de Londres, que ha embarcado para Inglaterra la esposa del general Botha.

Añade que un telegrama de Pretoria anuncia que lord Kitchener ha publicado una proclama dando cuenta de haber asumido la alta jefatura de la Administración civil de los territorios del Transvaal y del Orange.

## DE BARCELONA

### Servicio de tranvías restablecido. — Admisión de personal. — La previa censura

Madrid 12 (9'45.)

Los telegramas que se recibieron anoche en los centros oficiales coinciden en los particulares, respecto á haberse restablecido por completo el servicio de tranvías en todos los ramales, incluso en el de vapor de Sarriá.

Ha sido admitido todo el personal antiguo.

Aunque ha desaparecido el temor, continúa la policía custodiando los coches.

Ha desaparecido la previa censura que la autoridad militar tenía establecida á raíz de los últimos sucesos.

### Reunión de periodistas. — El servicio de vigilancia. — Detenidos en libertad.

Madrid 12 (10.)

Los directores de los periódicos de Barcelona se han reunido en aquella Capital, con objeto de recibir instrucciones del general Delgado sobre los asuntos que podrán ser tratados por la prensa.

Continúan presos los anarquistas que tomaron parte en los últimos sucesos, habiendo sido puestos en libertad los huelguistas detenidos.

Los únicos que prestan el servicio de vigilancia en la población, son la policía y la guardia civil.

### Mitin electoral republicano. — Al retraimiento. — Los catalanistas.

Madrid 12 (10'40.)

Los republicanos de Barcelona han acordado celebrar un mitin de propaganda electoral, en el que además de otros caracterizados federales de dife-

## Cartón cuero para tejados

Unico que resiste el ardor de los climas cálidos  
**40 MEDALLAS OBTENIDAS**  
40 años de éxito positivo y continuado. — Exonemia. — Duración. — Solidez. — Ligereza.

El cartón cuero, además del empleo mencionado, tiene así mismo uso muy ventajoso para el revestimiento de las paredes y muros, para preservar la humedad. Es al propio tiempo útil para interponer la humedad del suelo en los parquetes de madera y de provecho reconocido para construir biombos, resguardando los árboles frutales y flores de las heladas primaverales.

No cubrir ningún techo sin antes haber probado las magníficas condiciones del cartón cuero, pues de seguro os convenceréis de las bondades de dicho producto.

Representantes para España: Sres. Roviralla y Compañía, Barcelona. — Unico representante en Alicante y su provincia, D. José Penalva, Torrijos, 55.

rentes puntos de Cataluña, harán uso de la palabra los señores Pi y Margall y Vallés y Ribot.

Varios candidatos que tienen pensado presentar su candidatura por aquella provincia, han manifestado que la retiran si continúan suspendidas las garantías constitucionales.

Se supone que el general Delgado no autorizará el mitin que el elemento catalanista ha solicitado.

## CONSEJO DE MINISTROS

### Objeto de la reunión

Madrid 12 (11.)

Ampliando la noticia que adelantó en mi carta, puedo asegurar que mañana se celebrará Consejo de ministros en el palacio de la Presidencia.

La reunión tendrá por objeto el enterarse de la proclamación de candidatos é interventores, llevada á cabo en la mañana de hoy.

## Sorolla condecorado

### Fiesta íntima

Madrid 12 (12'15)

Según ha manifestado un personaje político, el eminente pintor valenciano señor Sorolla, será propuesto por el conde de Romanones para la cruz de Isabel la Católica, suponiéndose que la reina no negará dicha condecoración.

La colonia valenciana residente en esta corte preparan á su ilustre paisano señor Sorolla una gran fiesta íntima.

## Voladura de un taller

### No hay confirmación

Madrid 12 (13'20)

«El Imparcial» ha publicado un despacho diciendo que ha volado el taller de fundición de la fábrica de Trubia, habiendo resultado algunos muertos.

En busca de noticias nos hemos dirigido á los centros oficiales, donde nos han manifestado que no tenían noticia de semejante catástrofe.

Los ministerios de Guerra y Gobernación se ven llenos de gente que acuden ansiosos de conocer noticias.

## La carrera de Comercio

Madrid 12 (15'30.)

Una comisión de la Unión Escolar ha visitado al ministro de Instrucción pública, al que han entregado una solicitud pidiéndole que reorganice la carrera de Comercio.

El señor conde de Romanones, después de leer el documento, reconoció que el plan que hoy sigue la indicada carrera es deficiente, mostrándose conforme en reorganizarla como exigen las necesidades del Comercio.

## Sin noticias. — A los toros

Madrid 12 (16'10.)

Los círculos políticos están desiertos y en los cafés hay menos concurrencia que en otros días festivos.

En cambio la Puerta del Sol y calle de Alcalá están intransitables por el gran gentío y el sinnúmero de carruajes que atestados de gente se dirigen á la plaza de toros á presenciar la corrida.

De la lidia están encargados los españoles Conejito, Algabeno y Bombacho. Los toros son de la ganadería de Villamarta.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

## Muebles

Se compran de buena procedencia y en buen uso, en el taller del antiguo y ac editado tornero D. Federico Martínez.

En la calle de Sagasta núm. 16 (antes San Francisco), darán razón.

## TOS FERINA

curación rápida y segura como el Antiferino Alfonso

de uso externo

Curación de toda clase de Tos

Prospectos y detalles: Farmacia de don Vicente Sorribes, calle de Riego.

En el Instituto de vacunación, Riego 12, se vacuna directa de la ternera, de tres á seis de la tarde.

Tubos de vacuna fresca, á peseta.

## ACADEMIA

de música. Guittarra, Laud, Banduria, Mandolinas, por el conocido guitarrista José Argués y su discípulo Adolfo Jerez.

PLAZA DE SAN CRISTOBAL, N.º 2

Horas de Academia: Por la mañana, de 10 á 12. Por la noche, de 8 á 10.

Queda abierta desde primero de año 1901.

Precios económicos para alumnos que se matriculen en el primer trimestre.

## GRAN CASA AMUEBLADORA Y

Agencia de Forasteros

Domingo Nación, Plaza del Teatro, 2

Esta casa tiene á disposición de su clientela pisos amueblados con comodidades y en buenos sitios; precio diario módico.

Se buscan pisos indicando precios y condiciones personales para facilitar datos á los señores forasteros. Para ser bien atendidos, dirigirse á esta casa. (On parle français.)

## Academia

de idiomas, Caligrafía y piano, dirigida por Mme. de Garnier, rue Estrade, de París, Instituto superior.

Francés á los estudiantes para exámenes. PASEO DE CADEA, 35, 1.º

IMPRESION  
La CAMPANA  
GUILLEN  
Guanos especiales para cada cultivo. Análisis garantizado. Pidansecatálogos y muestras. Resultados inmejorables. Primeras materias para abonos.



# Guanos de LA NOGUERA

Antigua y acreditada marca fabricada por los Sres. Noguera Hermanos y Compañía de Valencia-Colón, 22, Principal. Han establecido un depósito en Alicante en la Carretera de Ocaña frente al Cuartel de Carabineros, donde encontrarán sus compradores clases garantizadas y especiales para toda clase de cultivo. Despacho: Sagasta, 26, principal, ALICANTE.

# Adolfo García

Proveedor de la Real Casa

Gran lauración de la Legión Universal, desengrasantes, sabina, y la privilegiada crema Española para toda clase de calzado.

Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona.

## OCASION

En la imprenta de este periódico se vende a buen precio una muestra en perfecto estado, propia para cualquier establecimiento.

MAGNESIA DE BISHOP.

El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.



El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA DE BISHOP.

## Arte de Ganar Dinero en la Bolsa

Opusculo publicado por el Sr. D. J. de la BOLA de PARIS. Se vende a toda persona interesada en el estudio de la Bolsa de Paris. Precio: 5 pesetas. Depósito: 5, Rue Feytaud, Paris. Se vende en España en las librerías de la calle de San Mateo, 10.

# ESTOMAGO ARTIFICIAL

Caja 750, media, caja 4 pesetas, farmacias y droguerías. Depositario en la provincia, Piñol hermanos Villena, García y Cortés, Elda, Vidal, Monóvar, Bellot y Sánchez Carpintero, Novelda, Domenech, Elche, Manuel Ruiz, Crevillente, Ricos.

**RECONSTITUYENTE del Dr. FERRER**

**GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL**

Preparado por el Dr. TREMOLS

SUSTITUYE VENTAJOSAMENTE al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Este medicamento es un excelente medio para combatir la debilidad, la anemia, la pérdida de apetito, la falta de energía, la falta de fuerza, la falta de resistencia, la falta de vitalidad, la falta de actividad, la falta de interés, la falta de entusiasmo, la falta de voluntad, la falta de perseverancia, la falta de constancia, la falta de firmeza, la falta de resolución, la falta de decisión, la falta de energía, la falta de fuerza, la falta de resistencia, la falta de vitalidad, la falta de actividad, la falta de interés, la falta de entusiasmo, la falta de voluntad, la falta de perseverancia, la falta de constancia, la falta de firmeza, la falta de resolución, la falta de decisión.

**INSORO DEL ESTOMAGO**

INSORO DEL ESTOMAGO

**AGENDA DE BURETE**

**BRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1901**

EDICION ECONOMICA

Mitón de dos días en plana, encartado, sin papel secante. . . . . 2,00 pesetas

La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. . . . . 2,50

Mitón de un día en plana, encartado, sin papel secante. . . . . 1,00

La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. . . . . 1,50

EDICION COMPLETA

Mitón de dos días en plana, en tela de algodón, sin papel secante. . . . . 3,00

La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. . . . . 3,50

Mitón de un día en plana, en tela de algodón, sin papel secante. . . . . 1,50

La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. . . . . 2,00

CONTIENE

Reduccion de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de Letras, de Pagos.—Guía de ferrocarriles.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Delegados, de Arbitros, de Consumos, de Cédulas personales.—Guía de esta poblacion, con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco, para apuntes de todos los días.

Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, a decir que se han hecho ocho ediciones, sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

SE HALLA DE VENTA en la Librería Editorial de Bailly-Baillière e Hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.

**TOS** desaparece por crónica y rebelde que sea en 24 HORAS, con los **CONFITES CARPA**

# Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

sobre los MICROORGANISMOS, según el análisis practicado por el Dr. Mendoza

Para determinar el sabio bacteriólogo Doctor Mendoza el influjo de la mineralización del agua de la MARGARITA EN LOECHES (su tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como anti parasitaria) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 50 gramos de carne adicionándole 1 por 100 de peptona y el 2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una, se le añadió gelatina al 1 por 100 y a la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron dos placas: seis con el dubium gelatinoso y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire, libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades o dificultades que el medio confectionado con el agua en estudio ofreciera su desarrollo.

Expuso por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron a la estufa; las de gelatina de 18 a 20º centígrados y las de agar a 37º.

2.º En otros tubos de gelatina se sembraron por picadura, bacilos subtilis, fluorescens, cholerae, rubum, flikeri, concentricum, micrococcus movilis, roseo-piscis, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pyrogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas, resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existen en el aire y sólo pudo percibirse la evolución al micrococcus leucon y las bacterias aspergillus glaucus y el penicillium glaucum: no aparecieron otras especies a las diez, a las veinticuatro y a los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fue completamente negativo, ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina el agar, a que se adicionó el óxido de cobre, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA DE LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última, demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización, etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, y que dan lugar a su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada compite con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción química ácida local y si no basta se añaden la depurativa, la alterante, la derivativa de su uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, a las segundas, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotérmal, desconocido por el mundo médico por falta de aquella activa propaganda que en otros países habiendo hecho si hubieran logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tanta riqueza. Todo se consigna en el dictamen.

Por lo dicho que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua con ser tan purgante, es un mucho más efectiva, y de verse con frecuencia, evitadas muchas enfermedades, que una vez descubiertas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS. Venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central, Jardines, 15, bajos.—DRID

**GONZALEZ HERMANOS** CASA MAYLIN.—Loza, Lampistería y cristalería.—Camas y objetos de capricho.

**IMPRENTA Y LITOGRAFIA**

Alfonso el Sabio 12, y Torrijos, 63

**TOMAS MUÑOZ**

DE **ALICANTE**

Especialidad en toda clase de trabajos tipolitográficos tanto en colores como en negro. Carteles, prospectos y billetes para espectáculos. Trabajos comerciales, etiquetas, obras, periódicos, etc., etc. Máquinas movidas por motor a gas.